

# *Confían expertos en garantías de reformas electorales en Honduras*

---



Tegucigalpa, 20 mar (RHC) Expertos del Centro Carter afirmaron que las reformas constitucionales electorales aprobadas en enero pasado por el Congreso Nacional de Honduras contribuirán a garantizar elecciones transparentes.

Durante el Foro internacional de reformas electorales e identificación de personas, celebrado en Tegucigalpa, la directora del Programa para América Latina y el Caribe, Janne Lincoln, explicó la importancia de proteger el sistema electoral y asegurar que los hondureños tengan la oportunidad de participar en los procesos.

En tanto, la experta de la organización de promoción de la democracia y los derechos humanos, fundada por el ex presidente estadounidense Yimmi Carter subrayó que la fortaleza de una democracia es la participación de las personas en los procesos electorales de manera transparente.

Aseguró que el Centro Carter tiene expectativas que los nuevos organismos electorales contribuyan a que Honduras tenga una administración electoral que funcione perfectamente bien, una participación amplia de la gente y un poder Judicial para asegurar la transparencia de los resultados.

La directora del Programa para América Latina y el Caribe, JanneLincoln, abogó, además, por la despolitización de los dos nuevos organismos electorales creados para fortalecer la democracia.

Mientras una investigación del diario ConfidencialHN da cuenta de un presunto lavado de dinero por parte del presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández (JOH), y su esposa.

Con detallada precisión, el periódico en un reportaje titulado 'JOH y su esposa lavaron más de cuatro mil millones de la corrupción y narcotráfico', describe cómo el mandatario sufragó sus gastos para lograr la máxima magistratura del país.

"Para llegar a la titularidad del Ejecutivo, Juan Orlando Hernández, más conocido con el mote de JOH, articuló desde el Parlamento una serie de mecanismos que le permitieron una vez, siendo presidente de la República; mantener el control absoluto de los tres poderes estatales", señala.

Para ello, tanto JOH como su estructura criminal, comenzó corrompiendo a los diputados al darles millonarias cantidades de dinero drenado del Estado, mediante una red de organizaciones no gubernamentales operadas por cuadros de confianza del actual gobernante, añade la investigación.

ConfidencialHN refiere que la red criminal creada por JOH, esposa y hermanos, montaron toda una estructura empresarial, con complicidad de algunos bancos nacionales, para poder limpiar el dinero sucio o subterráneo, proveniente del saqueo institucional y del narcotráfico.

Esa entidades financieras, conscientes o no, facilitaban multimillonarias sumas de dinero, considerados como préstamos inusuales debido a que el solicitante no tenía las garantías de créditos que exige el sistema, enfatiza.

'Bajo este método, Hernández y sus socios construyeron complejos holdings o conglomerados de empresas, cuya empresa matriz es Inversiones del Río, constituido el 1 de diciembre de 2010 tenía como gerente general a Ana Rosalinda García', esposa del gobernante, subraya.

Mientras JOH, en el proceso electoral, anunciaba su nuevo paradigma para gobernar y a un año de asumir la presidencia del Congreso 2010-2014, junto con su hermano Tony Hernández, quien para esa fecha, según afirmaciones del Departamento de Justicia de Estados Unidos era un gran narcotraficante, constituyeron la empresa Inversiones del Río S. de R.L.

La investigación aporta más detalles a estos hechos, incluso tiene una segunda parte titulada 'Los Hernández García blanquearon capitales en agroindustria, medios y oenegés'.

En Honduras, una gran parte de la población, organizaciones sociales, campesinas e indígenas y fuerzas políticas, demandan la salida del gobernante.

El opositor Partido Libertad y Refundación (Libre) asegura que 'el gobierno usurpador -como le llaman a las administraciones tras el golpe de Estado de 2009 contra Manuel Zelaya- ha endeudado a Honduras en más de 13 mil millones de dólares en menos de 10 años.'

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/186349-confian-expertos-en-garantias-de-reformas-electorales-en-honduras>



**Radio Habana Cuba**